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Ас-саляту уа с-саламу аля Расулина Мухаммадин Сайиди ль-аввалина уа ль-ахирин.
Мадад йа Расулаллах, мадад йа Садаты Асхабы Расулиллях, мадад йа Машайхина,
Дастур.  Мадад йа Шейх Абдулла аль-Фаизи ад-Дагестани, Мухаммад йа Шейх
Назим аль-Хаккани.Дастур. Тарикатуна ас-сохба, уа ль-хайру филь джамия.

 А'узу Биллахи мин аш-шайтани раджим. БисмиЛлахи р-Рахмани р-Рахим:

«Не оскорбляйте тех, к кому они взывают помимо Аллаха, а не то они станут 
оскорблять Аллаха из враждебности и по невежеству». (Коран 06:108)

Аллах ‘Азза ва-Джалла говорит нам не ругать тех, кто поклоняется и почитает других, 
помимо Аллахаجل جلاله, потому что в ответ они начнут ругать Аллаха ‘Азза ва-Джалла. 
Поэтому не нужно с ними вступать в спор и ругаться. Аллахجل جلاله говорит, что они делают 
это по-своему «невежеству» “ٍبِغَيْرِ عِلْم” (Коран 06:108); то есть, у этих людей нет знаний. 
Если вы будете ругать их, в ответ они будут ругать Аллахаجل جلاله, и, тем самым, совершат 
еще больше грехов.

Иногда люди делают бесполезные вещи с уверенностью, что то, что они делают это 
важные дела, которые принесут им пользу. На самом же деле, они делают бесполезные 
вещи и ведут за собой людей к совершению греха. Аллахجل جلاله знает, что с ними будет 
потом. Они пожалеют о том, что они совершали. Для этого Аллах ‘Азза ва-Джалла и 
послал нашего Святого Пророкаجل جلاله к людям, чтобы учить их Адабу и хорошему 
поведению. Поэтому не нужно ругаться с людьми.

Есть определенные моменты,  по которым вы сразу можете определить, если у этого 
человека знания или нет. Если у него нет знаний, то не касайтесь в разговоре с ним 
темы религии и политики, а  сразу же переводите разговор на какие-то другие темы, 
такие, как, например, футбол или что-то вроде этого. Немедленно переключите его на 
это. Потому что многие люди думают, что они хорошо осведомлены в вопросах 
религии и начинают критиковать: «Почему это произошло? А почему то случилось»” 
Тем самым они начинают вмешиваться в дела Аллаха Азза ва-Джалла. Поэтому, чтобы 
они не совершали этот грех, быстро закройте эту тему. Сразу же переключите их на 
футбол, - самую важную тему для людей нашего времени. Футбол - это тема номер 
один в мире. Переключитесь на нее. Поговорите о футболе.  Согласно мышлению этих 
людей, это самая важная тема для них. Они сразу же забудут о вопросах религии и 
веры. Они начнут говорить о футболе и не будут вмешиваться в дела Аллаха Азза ва-
Джалла. 



Поэтому, чтобы люди не совершали греха, говорите на темы религии только с теми, у 
кого есть знания об этом. Если вы будете разговаривать с людьми, которые не 
понимают, вы не поймете и себя. Ваш разум будет таким же, как и у них. Человек, 
который уважает и любит Аллахаجل جلاله и нашего Святого Пророкаجل جلاله, умен. Кто не умен, 
так это те люди, кто не уважает их, кто вмешивается в дела Аллахаجل جلاله и говорит: «Если 
бы это было так, а то было эдак».

Аллахجل جلاله сотворил все и во все вложил мудрость. И Онجل جلاله знает для чего это нужно. 
Верующие и мусульмане не вмешиваются в дела Аллаха Азза ва-Джалла. Это шайтан 
вмешивается. Шайтан подбрасывает такие темы людям: «Почему так много людей 
умирает? Почему так много голодает?» - Это Дунья. Так и должно быть. Это дело 
Аллахаجل جلاله. Во всем есть мудрость. Да защитит нас Аллахجل جلاله. Пусть Онجل جلاله не даст нам 
рассуждать и вмешиваться в дела Аллахаجل جلاله, ИншаАллах. Как мы уже говорили, 
недозволенно даже думать, а не то, чтобы говорить об этом; но эти люди тут же 
начинают судить и рассуждать. В основном такие вопросы поднимают немусульмане и 
люди, у которых нет веры. В наше время это уже стало тенденцией. Некоторые наши 
люди, которые считают себя умными, тоже начинают вмешиваться в это. Поэтому, 
когда вы слышите такие разговоры, сразу же закрывайте их. И лучший способ, как мы 
уже сказали, - это переключится на футбол. Во всем есть своя мудрость. Вот уже много 
лет мы думали, что футбол - это бесполезная вещь. Однако, как оказывается, это 
полезная вещь. Футбол сразу же обращает людей к Дунье и предотвращает от 
совершения греха. Да защитит нас Аллахجل جلاله. Мы ничего не понимаем в футболе. Все, 
что мы понимаем, так это то, что все люди любят футбол. Мы понимаем в футболе 
только это и ничего больше. Один пнул мяч, другой его отбил; мы этого не понимаем, 
Шукр Аллаху جل جلاله. Пусть Аллахجل جلاله даст людям разум и понимание.

Ва мин Аллахи ат-Тауфик. Аль-Фатиха. 
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